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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和５年度第４回栃木東部地域会議 

開催日時 令和５年７月２７日（木）１９時 開会  ２０時１０分 閉会 

開催場所 大宮公民館 大交流室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

A 委員 

 

事務局 

 

１ 開会 

 

 

２ 会長あいさつ 

 

 

３ 議事 

栃木市地域づくり推進条例第９条の規定により、出井会長による議事進行。 

<本日の出席委員数の報告> 

本日の出席委員１３名（委員総数１５名） 

過半数以上の委員の出席であるため本日の会議は成立 

 

（１）栃木市子ども・子育て会議委員の推薦について 

・資料１に基づき説明。 

 第１回会議で大和田委員を推薦しており、継続を依頼し了承。 

 

（２）地域予算提案事業について 

・資料２に基づき説明。会議に先立ち１６時から現地確認作業を実施した。そ

の状況を別紙１により共有した。 

＜質問＞ 

・新栃木駅東口ロータリーにソーラー式電波時計が寄贈されたとの説明があっ

たが、誰からなのか、いくらくらいの物なのか。 

・葬祭場の JＡしもつけひらやなぎホールなどを運営する(株)栃木こすもす様

からの寄贈で、金額は１００万円を超えていると聞いている。時計の電気は



 

B 委員 

事務局 
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事務局 

C 委員 

 

事務局 

C 委員 

 

 

 

D 委員 

B 委員 

 

A 委員 

A 委員 

 

 

事務局 

ソーラーパネルから賄うので、維持費用はかからない。 

・ロータリーについて、除草作業など維持管理が良くなされているなと感じた。 

・地域予算提案事業は市に何を実施してもらうかに目がいきがちだが、行政と

地域が協力して地域を良くしていきますという事業でもあるので、この事業

は最たる例だと思います。 

・自治会標識について、都賀町の標識は昭和の大合併で家中村〇〇という地名

がなくなり、現在は〇〇自治会になっているので、そういった地名の由来を

示す意味でも良いと思う。小山市の豊田地区でも同様な自治会案内標識を設

置している。また、私が知っている限りでは茨城県の桜川市でも設置してい

る。この事業は誰にでも事業の成果として認められ、事業費もそこまでかか

らないので、検討に値する事業ではないか。国府地区では集落内に道路が出

来たりして、地域外から移住してきた人は地名が分からないと思う。大光寺

町にしても大光寺自治会と円光寺自治会があるなど、自治会名として残って

いる地名がある。 

・こども食堂について、認定農業者として関わっている。こども食堂を実施し

ている事業者へコメや市場に出せないような野菜を提供している。相手方と

打合せして、ナスやトマトのハネ出し品を提供している。 

・「子ども食堂 ひまわり」は私も関係して実施していたが、コロナで中止して

いる。農業者から野菜などの提供を受けており、非常に助かっている。こう

いった事業は、農業関係者の力強い支援があって運営できている。 

・「子ども食堂 とちっここかげ」は先月に大宮公民館を借りて実施した。友人

が関わっており、私もお手伝いとして参加した。８０名くらいお子さんが集

まって、ちょっと早い夏祭りのような感じで実施できた。地元の方から野菜

などを協力して貰えるのは心強い。 

・担当課では、栃木東部地域では現状だと事例がないという事だった。 

・育成会を中心にやっていたが、大宮地区まちづくり協議会でやっていこうか

という議論があり、１０月頃を目途に相談している。 

・ニーズはあるのか？ 

・大宮北小の地区はアパートや県営住宅、外国人が多いこともあり、困ってい

る家庭が多く、非常に必要性がある地域である。高齢者だと、子どもの遊び

相手をするのが体力的に大変なので、大学生やマロニエ医療福祉専門学校の

学生にもボランティアで協力してもらっている。 

・就学支援の相談など、年々増えていると思う。 

・今日ここに来るのに新しく整備された県道を通ってきたが、大宮公民館への

入口表示がなく、通り過ぎてしまった。表示が欲しい。 

・新道が整備されて、小金井街道の交通量が減った。人の流れが変わった。 

・事務局から地域予算提案事業の対象外となる事業の説明があったが、行政財

産を直したり、機能をアップする事業は地域予算提案事業の本筋に馴染まな

いと思う。 

・正しい認識である。市長からもソフト事業も検討してほしいとの要望を受け

ておりますので、地域内では食事にも困っている家庭も多いとのことなの



で、手を差し伸べるような事業も検討してもらいたいと思います。 

 

４ その他 

・次回の開催予定について 

・第５回会議 令和５年８月２４日（木）午後７時（国府公民館） 

 

５ 閉会 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時１０分） 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

<出席者（委員）> 

会 長 出井 康夫    副会長 柏崎 桂二 

委 員 飯島 初枝    委 員 大木 泰正 

委 員 大橋 哲夫    委 員 大武 真一 

委 員 大和田真衣    委 員 篠原 幸江 

委 員 島田 研     委 員 名倉 万里     

委 員 森  寛     委 員 梁島あけみ     

委 員 和久井賢司 

 

<欠席者（委員）>   

委 員 長  全高    委 員 藤本 和夫 

     

 

 

<事務局> 

牧野 知之  （栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長） 

北平 雅章  （大宮公民館館長） 

田中 賢太  （国府公民館主査） 

 

 

<その他出席者> 

 



別紙２ 会議事項及び配付資料一覧 

 

<会議事項> 

１ 開 会 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 議 事 

(1) 栃木市子ども・子育て会議委員の推薦について 

(2) 地域予算提案事業について 

 

４ その他 

・次回の開催予定について 

 

 

５ 閉 会 

 

 

<配付資料一覧> 

・ 栃木市子ども・子育て会議委員の推薦について 資料１ 

・ 地域課題の提案について 資料２ 

・ 自治会案内板の設置事例 資料２－１ 

・ こども食堂の設置事例 資料２－２ 

・ 現地確認作業の概要について 別紙１ 

 


